

令和2年11月教育委員会定例会 会議録

令和2年（2020）11月20日（金）午後2時、出雲市教育委員会定例会を出雲市職員共済会会議室に招集した。

1 会議に出席した委員

教 育 長	杉 谷 学
教育委員（教育長職務代理）	水 陽 子
教 育 委 員	錦 田 剛 志
教 育 委 員	金 築 千 晴
教 育 委 員	内 藤 祐 馬

2 説明のため会議に出席した者

教 育 部 長	三 島 武 司
教 育 部 次 長	松 浦 和 之
教 育 政 策 課 長	常 松 博 雄
学 校 教 育 課 長	金 築 健 志
児 童 生 徒 支 援 課 長	兒 玉 浩 二
学 校 給 食 課 長	石 橋 健 治
出 雲 科 学 館 長	矢 田 浩 一
出 雲 中 央 図 書 館 長	黒 田 輝 男
学 校 教 育 課 主 査	山 本 芳 正
児 童 生 徒 支 援 課 課 長 補 佐	吾 郷 尚 志
教 育 施 設 課 課 長 補 佐	坂 根 靖 彦

3 会議の書記

教 育 政 策 課 課 長 補 佐	常 松 晃 好
-------------------	---------

4 傍聴者

0名

開会

(杉谷教育長) 只今から、令和2年11月出雲市教育委員会定例会を開会します。本日の会議は、お手元に配付しております日程のとおり行います。

1 教育長行政報告

(杉谷教育長) それでは、教育長行政報告を行います。(以下、報告項目のみ掲載)

(1) 前回以降の動向

R2.10.28	市校長会予算及び教育条件に関する要望説明会
R2.10.29	クリアファイル寄贈(出雲法人会より)
R2.10.30	市議会 全員協議会
R2.11.2	管内教育長会(出雲合庁)
R2.11.6	島根県同和教育推進協議会連合会研究集会(雲南市 ラメール)
R2.11.10	ことばを育てる親の会市長要望
R2.11.11	校長の会議
R2.11.12	市幼稚園長会要望
R2.11.13	島根県人権・同和教育研究指定校事業発表会(塩冶小)
R2.11.15	市青少年育成推進大会
R2.11.16	県学力育成会議(出雲合庁)
R2.11.18	出雲市教職員協議会要望
R2.11.18	檜山小・東小再編統合推進委員会(檜山コミセン)
R2.11.20	市永年勤続表彰式・定例教育委員の会議

(2) 今後の予定

R2.11.24	高野令一、出雲市奨学事業運営委員会
R2.11.28	同和教育地域指定事業発表会(さくら小)
R2.11.30	市議会12月定例会開会・全員協議会
R2.12.3	市議会 一般質問(～8日)
R2.12.10	市議会 文教厚生委員会・予算特別委員会文教厚生分科会
R2.12.15	校長の会議
R2.12.18	市議会閉会・全員協議会
R2.12.22	第2回総合教育会議 ・ 定例教育委員の会議
R2.12.28	人権作文、ポスター表彰式、仕事納めの日

(杉谷教育長) 只今の報告で、質問等がありますか。

(錦田委員) 11月10日に「ことばを育てる親の会市長要望」とありまして、どういった内容でしたか。

(杉谷教育長) これは、通級指導に通っていらっしゃる保護者の皆さんを中心とした会でございまして、市長に対して、人員の増でありますとか施設整備について要望なされたというところがございます。

(錦田委員) わかりました。

(杉谷教育長) ほかに、ございませんでしょうか。

(水委員) 中学校の修学旅行はどういう状況でしょうか。

(杉谷教育長) 中学校の修学旅行は、まだ、どの学校も実施されておられません。2月及び3月の実施ということにして、現状において厳しい状況になってきていることもあり、一部の学校では、これまでの大阪・京都・奈良方面を見直し、四国方面を検討されているということも聞いておりますが、具体のルートは、現段階で定まっていないと思います。

(水委員) わかりました。

(杉谷教育長) ほかはよろしいでしょうか。

(各教育委員) ありません。

2 会議録の承認

(杉谷教育長) 次に、会議録の承認に入ります。前回10月定例会の会議録について、何か意見等がありますでしょうか。

(各教育委員) ありません。

(杉谷教育長) 特に意見等ありませんので、10月定例会の会議録については、承認します。

3 議事

(杉谷教育長) それでは、議事にはいります。議第47号「出雲市立図書館及び出雲市立平田学習館管理運営規則の一部を改正する規則」を、出雲中央図書館 黒田館長から説明願います。

(黒田館長) 資料に基づき説明

(杉谷教育長) 只今の、議第47号について、何か質疑等はありませんか。

(各教育委員) ありません。

(杉谷教育長) 特に質疑等がないようですので、議第47号について承認してよろしいですか。

(各教育委員) 異議なし。

(杉谷教育長) ご異議ありませんので、議第47号について承認します。

4 報告

(杉谷教育長) 次に、報告事項に入ります。報告(1)「12月定例市議会への提出案件について」のうち、「①補正予算案件」について、それぞれ担当課長から説明願います。

(常松課長、矢田館長、坂根課長補佐) 資料に基づき説明

(杉谷教育長) 早口で説明しましたけども、只今の報告について、何か質問等はありませんか。

(内藤委員) 校舎リフレッシュ事業は、洋式トイレを取りつけるだけの工事ですか。

(坂根課長補佐) これまで、各学校それぞれ男女1ヶ所ずつは洋式化することとして、毎年20ヶ所以上のペースで整備してきたところですが、新型コロナウイルス対策として効果があるということで、今後10年ほどかかる予定だったものを、この度の予算化によって完結するものです。

(内藤委員) 洋式化はいいんですけど、学校訪問をした時に少し気になったことがあります。訪問した学校のトイレの用具入れの扉の下のところ破損して尖ったものが出ていたりして、すごく危険な状況だったので、その辺も考えてあげたほうがいいのかなと思っています。各学校、同じような状況のところがありましたので、また考えてみてください。

(坂根課長補佐) はい。わかりました。

(三島部長) 今現在、各学校からの営繕要望をとりまとめているところですので、そういう事柄については、その中で、優先順位をつけて対応いたします。

(杉谷教育長) ほかは、いかがでしょうか。

(各教育委員) ありません。

(杉谷教育長) 次に、報告(1)のうち、「②単行議決案件」について、学校教育課 金築課長 から説明願います。

(金築課長) 資料に基づき説明

(杉谷教育長) 只今の報告について、何か質問等はありませんか。

(錦田委員) 前にも何回か議論があったように、今回取得されるタブレットなども、5年もつかどうかということや、当然、OSの変更等があれば更新する必要がありますよね。そういう先の見通しは、市の財政当局としてはあるんですか。それを見越した上で長期の財政計画に盛り込まれているのでしょうか。

(金築課長) 現在、向こう10年間の市の財政計画において、5年目、若しくは6年目のところで計上する方向で、財政当局とは協議を進めております。まだ確定ではありませんが、国の補助についても少し動きがあるような記事も出ていました。そうしたところの情報収集もしながら、今後、財政当局と協議を進めていこうと思っております。

(錦田委員) 市民、納税者としては、そこが一番心配なところで、前からそういう発言をさせていただいておりました。「宝の持ち腐れ」にならないように、ぜひ生かしていただきたいという思いで質問いたしました。以上です。

(杉谷教育長) ほかは、いかがでしょうか。

(各教育委員) ありません。

(杉谷教育長) 次に、報告(1)のうち、「③報告書の提出」について、教育政策課常松課長 から説明願います。

(常松課長) 資料に基づき説明

(杉谷教育長) 只今の報告について、何か質問等はありませんか。

(水委員) 毎年、教育委員会の事務について点検・評価を実施されていますが、指摘事項等が事業に反映されていますでしょうか。

(常松課長) すぐにできるものとできないものがあるかと思います。予算の範囲において、すぐできるものについては改めまして、また、予算が必要なものについては、次年度以降に予算要求をして、随時取り組んでいこうというふうにしているところです。

(杉谷教育長) 方向性として、今後どういうふうなところへ向かっていくべきかといった、非常に先を見た意見をいただいていますので、教育委員会においてもそういう意見の中、様々な取組をさせていただいているということです。

(内藤委員) 有識者のコメントも非常に的確なものが出ていると思うんですけど、今後は、ICTに関する専門的な意見が必要になってくるんじゃないかなと思って見させていただきました。ですので、この有識者の方の中にも、やはり、そういった方に委員として入っていただいて具体的なコメントをいただくということが、今後のやり方なんじゃないかなと思います。意見です。

(常松課長) 有識者評価委員については、最後のページに掲載しており、今年度から2年間委嘱させていただいているところです。有識者評価対象事業については、こちらの方でピックアップしておりますが、今後、当然、ICT、GIGA スクール構想に関して有識者により評価いただく必要があると思いますので、そうした分野の専門家の方に入ってくださいことは、検討していきたいと思っております。

(杉谷教育長) 外国籍の子どもたちの支援事業もありますので、今年から、その分野に精通していらっしゃる堀西さんに加わっていただいています。こちらとしても、その時々で大きな課題になっていることに対してご意見いただける方に委員をお願いしており、今後は、先ほどご指摘のあったICTの部分もそのひとつであろうと思いますので、いただいた意見について参考とさせていただきます。

(杉谷教育長) ほかは、いかがでしょうか。

(各教育委員) ありません。

(杉谷教育長) 次に、報告(2)「学校給食における異物混入について」を、学校給食課 石橋課長 から説明願います。

(石橋課長) 資料に基づき説明

(杉谷教育長) 委員のみなさまにも大変ご心配をおかけした事案でございましたけども、先ほど説明をしました事柄につきまして、質問ございませんでしょうか。

(水委員) 金属探知機を導入されましたけれども、やはりこういうことが起こるのだなあというのが率直な感想で、いつも思いますけども、児童や生徒に被害といいますか、体調不良がなかったことが幸いだなと思います。

「納入業者が金属探知機を通していない食材」と書いてありますが、それも調理した後にかけるのでしょうか。

(石橋課長) 金属探知機が事前にかかってない食材としては、野菜ですね、葉物とか、じゃがいも、にんじん、そういったものはかかっておりません。また、お肉とか魚とかの生鮮品もかかっておりません。業者さんによっては、それぞれの業者さんの方で金属探知機をかけた後に、給食センターに納入していただく食材もございます。

給食センターにおいては、事前に金属探知機にかけられているか否かを問わず、すべての食材を金属探知機にかけて調べるという対応をしております。

(水委員) ということは、金属探知機が反応しなかったということですか。

(石橋課長) 今回の混入異物は、長さが2センチ程度で太さが0.5ミリということで、その形状からして金属探知機が検知しづらい形状の異物であったということでございます。この混入異物を単体で給食センターの金属探知機に通しましても、微弱な

反応しかありませんでしたので、金属探知機には反応しなかった可能性があるということでございます。

(水委員) 今後、こうしたことがないことを祈りたいと思いますけども、なかなか機械も万能ではないということですね。ありがとうございました。

(三島部長) 金属探知機も限界があって、探知する感度も調整できるんですけども、野菜などには鉄分が含まれていますので、極端に感度を上げると全てに反応してしまうということもあり、そうしたことも感知を難しくしている原因のひとつでございます。

(杉谷教育長) 調理の段階では、かなり細かく洗浄するなど努力はしているんですが、今回、残念ながら起こってしまっているという状況がありますので、調理サイドでも、より一層気をつけていただくということと、それから、金属探知機に複数回通して、というようなことを再発防止策として書いておりますけども、できるだけ事前に発見できるように努力はしていきたいと思っております。

(水委員) ちなみに、この金属探知機を導入して以降、配食する前に金属が見つかった事例がありますか。

(石橋課長) 金属探知機を導入いたしましたのが、平成31年の3月でございます。以降、令和元年度は1件、事前に金属探知機で検知して、その食材の使用を取り止めたということがございます。

本年度は、今日までのところで5件ございます。今回と同じような針金状の金属ですとか、クリップなどを感知しました。それから、たてよこ1ミリぐらいの鉄錆が豆腐の表面に付着していたことがありましたが、これは、金属探知機をかける際に調理職員が目視で確認をいたしました。そういったところで、令和2年度中は5件ほど金属探知機で未然に防止をしているというところでございます。

それで、当然、当該納入事業者を即日呼ばせていただいて、原因の究明と再発防止策についての報告の提出をいただいております。

(杉谷教育長) 食材を生産される皆さんにも注意をお願いし、こちらも気をつけて、あってはいけませんけど早期に発見して対応していくしかないのかな、というふうに思っております。いろいろご心配をおかけいたしました。

(杉谷教育長) 次に、報告(3)「感謝状の贈呈について」を、教育政策課 常松課長

から説明願います。

(常松課長) 資料に基づき説明

(杉谷教育長) 只今の報告について、何か質問等はありませんか。

(各教育委員) ありません。

5 その他

(杉谷教育長) それでは、「その他」に入ります。教育委員会の後援・共催事業について、教育政策課 常松課長 に説明をお願いします。

(常松課長) 資料に基づき説明

(杉谷教育長) 只今の報告について、質問等はありませんか。

(各教育委員) ありません。

(杉谷教育長) その他、委員の皆さま、あるいは事務局の方で、何かございますか。

(各教育委員) ありません。

6 次期教育委員会の開催時期

(杉谷教育長) 次期教育委員会の日程ですが、12月22日(火)の、午後2時から、市役所3階 庁議室 で開催いたします。

閉会

(杉谷教育長) 以上をもちまして、令和2年11月出雲市教育委員会定例会を閉会します。

(14:50) 定例教育委員会閉会

令和 2 年（2020） 1 1 月教育委員会定例会 会議録

出雲市教育委員会